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Reconocen a 
de Los Lagos 
PRUEBA. Autoridades destacaron 
avances educativos, nuevos proyectos 
municipales y la importancia de 
fortalecer la educación públi: 

Catalina Álvarez 
cronicacodiariollanquihue.cl 

reinta estudiantes dela 
Región de Los Lagos fue- 
ron reconocidos por sus 

destacados puntajes en la 
Prueba de Acceso a la Educa- 

ción Superior (PAES). En una 
emotiva ceremonia, el seremi 

de Educación, Juan Eduardo 

Gómez, y otras autoridades lo- 
cales, celebraron el esfuerzo y 
dedicación de estos jóvenes, 

quienes egresaron de diversos 
establecimientos educativos 

delaregión. 
Entre los establecimientos, 

'olegio Domingo 
, Colegio San Fran- 

cisco Javier, Instituto Alemán, 

Escuela de Cultura, Colegio Da- 
río Salas, Liceo Andrés Bello, 

Liceo Isidora Zegers, Liceo Ma- 
nuel Montt, Liceo Polivalente 

Benjamín Vicuña Mackenna, 
Colegio Ramón Ángel Jara, Li- 

ceo Rayen Mapu y Colegio In- 
maculada Concepción. 

Una de las estudiantes re- 

conocidas, María Fernanda Oli- 
vares, quien egresó del Liceo 
Isidora Zegers, compartió su 
experiencia: “Hay muchos de- 
safios en el liceo en cuanto ain- 

fraestructura, administración 

y Otros temas, pero sí es muy 
bueno formando alumnos y, 
más que todo, personas. Mi ex- 
periencia enel liceo fue bastan- 

    

    

$10.000 
millones sería el défi- 

del DAEM de Puerto 
Montt, según comentó el al- 
calde Wainraihgt. 

  

tebuena”, expresó. Su destaca- 
do puntaje en las pruebas de 
Comprensión Lectora, Mate- 
mática 1e Historia, le abre un 
futuro promisorio. 

La ceremonia concluyó 
conpalabras deagradecimien- 
to y un llamado a seguir forta- 
leciendo el sistema educativo 
regional para garantizar que 
más estudiantes puedan alcan- 
zar sus sueños y contribuir al 
desarrollo dela sociedad. 

EDUCACIÓN PÚBLICA 
Elseremi de Educación, Juan 
Eduardo Gómez, se dirigió a 
los estudiantes y los presentes 
destacando que “somos la se- 
gunda región con más escuelas 
rurales fuera de la provincia, 
entonces tiene un valor agrega- 
do que se desarrolla en la Re- 
gión y que tenemos hoy día to- 
da una autoridad trabajando 
articulada para apoyar el pro- 
ceso de ustedes”. 

Agregó que “estamos traba- 
jando en la nueva educación 
pública, y ya hay provincias 
con 12 escuelas instaladas. Nos 
faltan 12 escuelas más por ins- 

30 jóvenes de la Región 
que brillaron en la PAES 

AGENCIA UNO 

  

LA ACTIVIDAD REALIZADA AYER EN EL LICEO COMERCIAL MIRAMAR, DE PUERTO MONTT, 

talar, más para una educación 
pública, y eso también es un 
trabajo que tenemos que se- 
guirhaciendocon los alcaldes, 
para apoyar la educación pú- 
blica y que tengan todos más 
posibilidades”. 

También destacólaoportu- 
nidad de que la PAES se pueda 
rendirtambién eninvierno y la 
posibilidad de que los estu- 
diantes que acceden por pri- 
mera veza la educación supe- 
rior, puedan retractarse de ha- 
berse matriculado en alguna 
carrera o institución. 

La delegada presidencial, 
Paulina Muñoz, manifestó que 
“como Gobierno de Chile se- 
guiremos trabajando para for- 
talecer la equidad territorial, 
sobre todo en materia de edu- 
cación, porque es un punto 
muy relevante, particularmen- 
te conel sentido de pertenen- 
cia que tenemos acá en la Re- 

  

gión de Los Lagos”. 
También, señaló que “co- 

mo Gobierno nos preocupa y 
nos ocupa la educación, laedu- 
cación pública y privada de 
nuestro país. Estamos hacien- 
do grandes esfuerzos para des- 
bloquear brechas, pero lo que 
creemos más importante y re- 
levante, es que quienes hoy día 
pidieron este apoyo, dimensio- 
nen lo que vanaser en el futu- 
ro”. El alcalde de Puerto 
Montt, Rodrigo Wainraihgt, ex- 
presó que “aun teniendo todo 
en contra, con un déficit edu- 
cacional municipal de cerca de 

$10 mil millones y con colegios 
quese encontraban en un esta- 
do deplorable, estos jóvenes 
demuestran que, dándoles las 
condiciones y las herramien- 
tas, sí pueden sacar puntajes 
calificados que les permiten ac- 
cedera universidades para es- 
tudiar carreras técnicas y uni- 

versitarias, yse transformanen 
el futuro de Puerto Montt y de 
Chile”. 

También dijo que “hoy en 

día estamos en un plan educa- 
cional que tiene como objeto 
mejorar colegios en cuanto a 
su infraestructura. Es imposi- 
blelograr el arreglo delos más 
de100 colegios, puesto que te- 
nemos una tremenda deuda 
del DAEM, pero lo estamos tra- 
bajando, hay un mandato para 
nuestro director”. 

Asimismo, anunció un am- 

bicioso proyecto de infraes- 
tructura educativa que incluye 
mejoras en colegios y la crea- 
ción de un parque tecnológico 
en Puerto Montt. “Quisiera que 
Puerto Montt tenga el primer 
parque tecnológico de Chile. 
Unlugarenel cual podamoste- 
ner un campo de startup don- 
de podamos tener un hub, pa- 
ra que el día de mañana uste- 

  

des puedan ser investigadores 
ocientíficos en inteligencia ar- 
tificial, biotecnología e innova- 
ción, y puedan tener un lugar 
donde hacer sus prácticas y 
probar sus proyectos”. 

Además, habló de un plan 
piloto de comprensión de lec- 
turaen inglés, que sería aplica- 
do a escuelas y liceos de Puer- 
to Montt, “porque tenemos el 
convencimiento de quesi un 
niño entiende lo quelee y sabe 
inglés, tendrálas herramientas 
para estudiar cualquier cosa y 
desde cualquier parte del mun- 
do. Queremos sacar de estoun 
plan importante desde la edu- 
cación municipal”, declaró. 

El gobernador, Alejandro 
Santana, agregó su perspectiva 
sobre la importancia de crear 
oportunidades locales. “Tene- 
mos que generar los espacios 
para que estos estudiantes no 
tengan que dejarlaregión por- 
queno hay crecimiento econó: 
mico o la industriase paraliza, 
y en esalínea, el Gobierno Re- 
gional tiene varias aristas que 
enfrentar para que estos estu- 
diantes sean capaces de 
avanzar”. Enfatizó también en 

que “siempre esimportante in- 
centivar y motivar que se pre- 
paren para rendir estosexáme- 
nes para el acceso a la educa- 
ción superior, y eso, espera- 
mos que los gobiernos comu- 
nales, como lo ha hecho el al- 
calde Wainraihgt, propongan 
al Gobierno Regional, y segura- 
mente nosotros lo vamos a 

evaluar de buena forma, pen- 
sando siempre en la proyec- 
ción del capital humano hacia 
elfuturo”. s 

  

Suralis denuncia ante Fiscalía usurpación 
de agua desde grifo: la usaban para regar 

na denuncia ante la Fis- 
ul calía de Puerto Montt 

por el delito de usurpa- 
cióndeagua, ingresó laempre- 
sa Suralis tras corroborar que 
ungrifoestabasiendo utilizado 
para abastecer un sistema de 
regadío hacia las jardineras de 
un conocido restaurante, ubi- 
cado enlaintersección decalle 
Antonio Varas con Guillermo 
Gallardo. 

Laacción no pasó inadver- 
tida por un transeúnte que 
se percató de la situación, 

capturando la escena en una 
fotografía que hizo llegara la 
compañía. 

“Estamos recopilando to- 
dos los antecedentes porque 
además de esta denuncia, se 
presentará una querella crimi- 
nal por la gravedad de los he- 
chos y porque este tipo de si- 
tuaciones delictuales no deben 
ocurrir. El Código Penal y las 
normas sectoriales sancionan 
lamanipulaciónilegal de grifos 
alespecificar quesólo personal 
dela empresa sanitaria o fun- 

cionarios del cuerpo de bom- 
beros, en caso de incendios, 
pueden manipularlos. Cual- 
quier intervención realizada 
por parte deotras personasno 
está autorizada y es ilegal”, se- 
ñalóel gerente de AsuntosJurí- 
dicos de Suralis, Alberto Man- 
ríquez. En Puerto Montt, Sura- 
lis se encarga de realizar la 
mantención anual de un par- 
que del.197grios y estasaccio- 
nesson informadas mes a mes 
por normativa, alaSuperinten- 
dencia de Servicios Sanitarios 

y también secomparte lainfor- 
mación al Cuerpos de Bombe- 
ros. “Desde el punto de vista 
dela continuidad de nuestro 
servicio, la manipulación de 
grifos puede generar roturas 
de matriz que tienen como 
consecuencia suspensiones 
del suministro de agua, ade- 
más de episodios de bajas pre- 
siones y/o turbiedad, lo que 
claramente afecta ala comuni- 
dad. Pero también, y más peli- 
groso aún, el grifo puede que- 
darinoperativo, lo queimplica 

    
un enorme riesgo en caso de 
un incendio”, agregó Marcelo 
Cofré, gerente de operaciones 
de Suralis. Por esta razón, des- 
dela empresa de agua y sanea- 
miento, realizaron un llamado 

INSTALARON UNA MANGUERA EN EL GRIFO, UBICADO EN PLENO CENTRO. 

alos vecinos para que denun- 
cien este tipo de situaciones a 
Carabineros o llamando al telé- 
fono de atención de la empre 
sa600 401 4000 que funciona 

las24 horas del día. (3
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